
提案番号１ 令和５年市長と語る！ふれあいミーティング

会 場 加治東地区行政センター

日 時 令和5年5月 16日（火）午後７時～

提

案

内

容

投票所の関係でお聞きしたい。私は民生委員をしており、受け持っている地

域は高齢者が多く、この地区は以前、岩沢北部土地区画整理事務所が投票所で

あったが廃止されてしまった。現在、この地区の投票所は加治東小学校になり、

高齢者にはとても歩いて行ける距離ではなく、投票したくても行けないとの声

や歩いて行けるところに投票所をつくっていただきたいとのお願いを沢山聞

く。また、投票カーを派遣するところもあると聞く。何かそのような工夫をし

ていただき、みんなが投票できる、高齢者も投票できる状態にしていただきた

いと思う。

回

答

岩沢北部土地区画整理事務所が、土地区画整理事業の進捗状況で撤去され、

投票所が加治東小学校１か所になりました。確かに今までの使い勝手からする

と非常に使いづらいということは承知しております。この地区の周辺には公共

施設がなく、新たな公共施設を建てて、投票所にすることは現実的に難しい状

況でございます。現在、選挙管理委員会でもこの件につきましての声は届いて

おります。選挙管理委員会の中で検討している状況だと私は思っております。

選挙管理委員会の方でどのような対応ができるのか、私も注視していきたいと

思いますのでよろしくお願いいたします。

選挙管理委員会の対応状況欄

令和５年９月１日現在 対応済み

【選挙管理委員会】

投票所施設につきましては、施設の規模等のほか、いずれの選挙でも安定して

使用できることなどが選定に当たって重要なポイントとなりますが、旧岩沢北部

土地区画整理事務所を投票所としていた区域内においては、適切な施設がなく、

現段階において「投票所を増やす」ということは難しい状況です。

投票所を増やさずに距離的なご負担を軽減するには、投票区を分割し、その地

域を隣接する他のより近い投票所の区域内にするといった方法が考えられます。

このことに関しては具体的なことは決まっておりませんが、検討に当たっては今

後の区画整理事業の進捗によって岩沢地区内における住宅や道路の状況が変化

してまいりますので、そのことを踏まえる必要があります。また、その他の投票

区における面積や選挙人の人数等、全市的な観点からの均衡にも留意する必要が

あるものと考えております。

ご提案いただいた、車を使用して「移動式期日前投票所」を設置する取組を行

っている自治体があることは承知しております。これは、最寄りの投票所まで数

キロ以上の距離がある投票区などで、来場者数が少ない場所において多く行われ

ている事例ですが、岩沢地区においては投票区の規模等の観点から、混乱なく投

票所運営を行う方法としては取り入れることが難しいものと考えております。

投票所が遠くなってしまった市民の皆様にはご負担をおかけいたしますが、引

き続き投票環境の改善に向けて研究、検討を継続してまいりますので、ご理解の

ほどよろしくお願いいたします。



提案番号２ 令和５年市長と語る！ふれあいミーティング

会 場 加治東地区行政センター

日 時 令和５年５月１６日（火）午後７時～

提

案

内

容

児童生徒の登下校の見守りボランティアについて、高齢化に伴いボランティ

アを引退される方がおり、また、定年制の延長により後任の方がなかなか見つ

からない。地域では困っている。児童生徒の登下校の見守りを全面的にシルバ

ー人材センターなどに委託して、人材の確保を図るという方法もあるかと思

う。ご検討いただきたい。

回

答

今、児童生徒の登下校の見守りにつきましては、地域の方にボランティアと

いうことで行っていただいております。本当に感謝申し上げます。子供の安全

は非常に重要なことだと認識しております。シルバー人材センターへ全面的に

委託する方法がいいのか、財源の関係も当然ございます。どのような方法がい

いのか、関係する団体、学校、警察、福祉関係者等と協議をしたいと思います。

少しお時間をいただくこととなるかもしれませんが、ご理解いただきたいと思

います。

生活安全課の対応状況欄

令和５年９月１日現在 対応済み

【生活安全課】

シルバー人材センターなどの活用ということですが、予算等も関係してまいり

ますのでなかなか難しい状況でございます。現状ではボランティアでのご対応を

お願いするところでございます。

生活安全課では、登下校時の市内10箇所での立哨を継続していけるよう、関

係機関と連携、調整してまいります。また、市内の小学校、幼稚園、保育所（園）

に対し交通安全教室を実施し、交通ルールを守ることや命の大切さについて啓発

していくとともに、カーブミラーやガードレール、グリーンベルト等の交通安全

施設の整備も適宜行ってまいります。



提案番号３ 令和５年市長と語る！ふれあいミーティング

会 場 加治東地区行政センター

日 時 令和５年５月１６日（火）午後７時～

提

案

内

容

岩沢陸橋が完成し、阿須小久保線の交通量が増えた。笠縫まで行く途中に多

くの交差点があるが、交差点注意というだけの表示で一時停止の標識がなく危

険な箇所がある。一時停止の標識の設置や安全確保策を検討してほしい。

回

答

道路交通法の道路と区画道路で規制が変わってきます。道路交通法による認

定道路でありませんと警察の方も一時停止の規制をかけることはできないと

思います。周辺道路の法的な位置づけにつきまして確認をし、交通安全対策へ

の検討をしていきたいと思います。

生活安全課の対応状況欄

令和５年９月１日現在 対応済み

【生活安全課】

一時停止につきましては、警察による交通規制のため、市では対応ができませ

んので警察へ要望をさせていただきます。しかし、区画整理事業中におきまして

は規制は難しいことと思われますので、市といたしましては、区画整理課と生活

安全課で現場立ち合いをし、ご指摘の交差点に対しましては、準備ができ次第ク

ッションドラムと立看板を設置し、注意喚起をすることといたしました。

また、交差点北側の工事完了に合わせて、追加の安全対策がとれるよう警察署

とも協議を進めます。

原屋様北側の交差点についても、ラバーポールを設置しました。



提案番号４ 令和５年市長と語る！ふれあいミーティング

会 場 加治東地区行政センター

日 時 令和５年５月１６日（火）午後７時～

提

案

内

容

公民館の対応について、私たちは中央公民館で過去１６年間毎年１回ギター

のコンサートを開催していた。この度、公民館の方から年３回の利用にしてほ

しいとの申し出があった。また、残念ながら、今年は既に３グループの申込み

があるので、私たちは４番目でしたので今年はできないと一方的に言われた。

理由を伺うと、私たちはだいたい土曜日に開催していたので休日出勤をするこ

とが嫌だとのことだった。公民館の職員は市から出向されている方だと思う。

休日出勤手当とか代休制度があるかと思うがこういった話は公民館が一方的

に決められるのか、その辺をお聞きしたい。

回

答

事実確認をさせていただきます。

飯能中央地区行政センターの対応状況欄

令和５年９月１日現在 対応済み

【飯能中央地区行政センター】

利用者に、職員が対応を誤ったことをお詫びし、グループがコンサートを希望

されている日は職員対応が難しい旨の説明をしました。

後日、飯能中央地区行政センターにおいて、職員対応は内部調整により希望日

で開催可能と判断したことを利用者へお伝えし、了承をいただきました。今後は

開催に向けて準備をしていくことで双方合意いたしました。

また、次回以降の開催日程につきましては、希望日を複数挙げた上、双方で調

整をしていくことで合意いたしました。



提案番号５ 令和５年市長と語る！ふれあいミーティング

会 場 加治東地区行政センター

日 時 令和５年５月１６日（火）午後７時～

提

案

内

容

道路面標示の整備の件でお願いしたい。具体的な場所は、加治橋の林業セン

ターから加治中学校にかけての市道で、路面がだいぶ傷んでおり、センターラ

インの標示も消えてしまっていて見えなくなっている状況。ガードレールを設

置していただき、歩行者の安全面はだいぶ図られたと思う。しかし路面がだい

ぶ傷んでいるので道路の補修、路面の標示を是非お願いしたい。

回

答

八高線ガードの拡幅工事が控えております。この拡幅工事に伴い八高線ガー

ドの前後が通行止めになりますので、今、お質しの道路につきましては生活道

路としての迂回路として使用させていただくことで飯能県土整備事務所でも

考えております。そこで、現状のままの迂回路ですと、なかなか安全が担保で

きませんので、まずは歩車道の境界をはっきりさせるためにガードレールを設

置していただきました。今回、飯能県土整備事務所の方で、迂回路として使用

するということですので、迂回路として供用が始まる前に、安全が確保できる

ように市の方から申し入れをさせていただきます。また、路面標示につきまし

てもお願いをさせていただきます。

道路公園課の対応状況欄

令和５年９月１日現在

【道路公園課】

飯能県土整備事務所により、林業センター前の道路線形をよくするための工事

が実施されています。加治中学校前の道路の舗装や路面標示の修繕につきまして

も、引き続き、県と協議していきます。

令和５年１２月１日現在

【道路公園課】

飯能県土整備事務所により、林業センター前の道路工事は実施されました。加

治中学校前の道路の舗装や路面標示の修繕につきましては、引き続き、県と協議

していきます。



提案番号６ 令和５年市長と語る！ふれあいミーティング

会 場 加治東地区行政センター

日 時 令和５年５月１６日（火）午後７時～

提

案

内

容

元加治駅南口開設についての意見だが、西武鉄道のアプリ内の情報が乏し

い。バス情報、駅ナカ情報、駐輪場、移住情報など様々な情報を載せてほしい。

また、駐輪場の適正管理もしてほしい。有料化、自転車ラックの設置など、

快適に使える環境整備をしてほしい。

回

答

ご提言ということでお受けさせていただきます。元加治駅の南口の開設につ

きまして、飯能市としては優先順位を上げて取り組んでいるところでございま

す。駐輪場につきましても検討はしていきますが、駅前広場或いは南口の開設

に最大限の努力をしてまいりますのでよろしくお願いいたします。

区画整理課 ／ 生活安全課の対応状況欄

令和５年９月１日現在 対応済み

【区画整理課】

西武線アプリの運用は西武鉄道様が担っておりますので、意見要望を伝達しま

した。

元加治駅南口開設の整備方針等の中で駐輪場の移設整備等を検討いたします。

【生活安全課】

自転車置き場の管理体制等については、今後検討いたします。



提案番号７ 令和５年市長と語る！ふれあいミーティング

会 場 加治東地区行政センター

日 時 令和５年５月１６日（火）午後７時～

提

案

内

容

阿須小久保線の速度規制について、岩沢陸橋から南に抜けて下ってきた道路

の速度規制が、４０キロ道路から３０キロ道路に切り替わる箇所があり、分か

りにくい。路面標識で示すなど、分かりやすくしてほしい。

回

答

交通ルールを守っていただきたいと思いますが、それにつきましては、市と

して注意を促す手だてとして何ができるのか、警察の方と協議してみたいと思

います。

生活安全課の対応状況欄

令和５年９月１日現在 対応済み

【生活安全課】

ご提案いただきました件につきまして、規制に関することを所管する飯能警察

署に問い合わせをいたしましたところ、「30キロ」と「ここから」の標示で制限

速度の区切りは分かるものと認識しているため、路面標示の予定はないというこ

とでした。

しかし、30キロの標識につきましては、8月中に新たなに2か所設置してい

ただいております。


